

Bailly sur une voie royale

COURSE À PIED Longtemps au coude à coude avec son dauphin Pierre Fournier lors de la troisième étape du Tour du canton, Gilles Bailly a mis le pied au plancher à mi-parcours pour creuser un nouvel écart. Quasi décisif

BCN 20^e
TOUR du canton
SPORTPLUS 2005

Par
Daniel Burkhalter

Il faudrait vraiment un cataclysme pour que Gilles Bailly ne s'impose pas dans ce 20^e Tour du canton. Déjà vainqueur des deux premières étapes, le coureur d'Orvin en a remis une couche lors de la troisième étape à La Chaux-de-Fonds (1611 classés dont 196 kids), prenant une nouvelle fois près de 30 secondes à Pierre Fournier. Avec 1'40" d'avance, il devrait fêter sa première victoire au général au soir de la sixième étape à Neuchâtel. «Mais les cataclysmes, en sport, ça arrive. Je pourrais me tortiller une cheville se méfie Gilles Bailly. Je préfère donc ne pas dire que j'ai gagné avant d'avoir franchi la sixième ligne d'arrivée.»

Modeste, le gaillard a pourtant une nouvelle fois démontré sa domination avant-hier. Longtemps au coude à coude avec Pierre Fournier, il l'a littéralement laissé sur place à quatre kilomètres du but, plaçant une accélération décisive. «J'ai tout lâché. Ça passait ou ça cassait, reconnaissait Gilles Bailly,

qui s'en montrait le premier surpris. «Je le sentais mieux que moi aujourd'hui...» C'est que Pierre Fournier avait décidé de tenter sa chance. «J'ai tenté un coup de bluff en début d'étape.» Avant de se raviser bien vite. «Je ne suis jamais parvenu à prendre plus de 15 secondes, cela ne valait pas la peine de continuer» regrettait le Vaudois.

Aussi surprenant que cela puisse paraître, ce spécialiste de la montagne a dû s'avouer vaincu en montée! «J'ai beaucoup travaillé la piste cette année, car je me suis lancé dans le 3000 m steeple.» Ceci explique cela. Mais Fournier ne s'avoue pas vaincu pour autant, même s'il reconnaît la supériorité de son vainqueur. «J'ai beaucoup de retard, mais je vais remettre ça la semaine prochaine! Si je pouvais au moins en gagner une... Sinon, ce sera pour l'année prochaine!»

Tiffany Langel troisième

Dans cette étape riche en montée, la victoire chez les dames est revenue sans surprise à Angéline Joly. D'autant que la championne du monde de la montagne avait décidé de «lâcher les boeufs». «Je suis partie trop vite et j'ai un peu souffert à la fin» reconnaissait la citoyenne de Travers. Une souffrance qui lui a quand même permis de mettre près de deux minutes



Laurence Yerly, Angéline Joly et Ludivine Dufour sont menacées par la jeune Tiffany Langel (en médaillon). PHOTO GALLEY

dans la vue de sa dauphine habituelle Ludivine Dufour! «Là, j'en suis vraiment convaincue, elle est plus forte que moi» reconnaissait la Vaudoise avec le sourire. Presque assurées de finir dans cet ordre à Neuchâtel, les deux jeunes femmes vont un peu lever le pied, en raison du GP de Berne pour la leader et des qualifications pour les Mondiaux de la montagne pour sa dauphine. «Ce sera, du 80%, comme pour les deux premières étapes» précisait Angéline Joly, qui

sera donc quand même difficile à déloger...

On relèvera encore la superbe performance de Tiffany Langel, tout juste 14 ans. La Sagnarde est restée sur les talons des deux «grandes» sur tout le parcours pour cueillir une superbe troisième place. Et dire que la Sagnarde avait déjà disputé – et gagné – la course des cadettes quelques heures plus tôt! «Maintenant je suis vraiment fatiguée!» On la comprend aisément... /DBU



L'ANONYME DU JOUR

On a beau travailler à Tourisme Neuchâtelois, on ne connaît pas forcément tous les sentiers de la région. Si Saskia Sigrist (photo Galley) s'aligne dans le Tour du canton, c'est donc aussi pour faire du tourisme! «Il y a des coins que je ne connais pas et le Tour est le moyen idéal de les découvrir. Cela me permet de rencontrer du monde et de garder la forme. J'apprécie cette formidable ambiance.»

A 30 ans, Saskia Sigrist dispute son quatrième Tour. «C'était un pari avec l'amie de mon oncle. On s'est dit: «Chiche, l'année prochaine on le fait... Elle n'a pas fait deux mètres, et moi j'ai continué! Le temps m'est égal, mais j'ai quand même quelques cibles que je ne dois pas lâcher. On se prend quand même au jeu!» Un jeu qu'elle ne vivra pas dans son entier. «Je manquerais l'étape des Verrières car je pars à Rome.» /DBU

CLASSEMENTS DE LA TROISIÈME ÉTAPE

MESSIEURS

La Chaux-de-Fonds, troisième étape (9,9 km + 250m). Toutes catégories:
1. Gilles Bailly (Orvin) 36'46". 2. Pierre Fournier (Vallorbe) à 0'25"8. 3. Jean-Michel Aubry (Cortailod) à 0'34"7. 4. Fabrice Salsetti (Gals) à 1'07"1. 5. Alexandre Rognon (F-Le Belieu) à 1'08"5. 6. Jonathan Schmid (La Sagne) à 1'12"4. 7. René Bel (Le Cerneux-Péquignot) à 1'29"9. 8. François Glauser (Montmollin) à 1'35"9. 9. Christoph Hofer (Neuchâtel) à 2'21"1. 10. Beat Kurmann (Neuchâtel) à 2'41"8.
Général: 1. Gilles Bailly 1 h 44'09"9. 2. Pierre Fournier à 1'40"5. 3. Jean-Michel Aubry à 2'37"4. 4. Alexandre Rognon à 3'20"6. 5. Fabrice Salsetti à 3'28"3. 6. François Glauser à 4'11"3. 7. René Bel à 4'48"1. 8. Beat Kurmann à 7'43"4. 9. Marc-Henri Jaunin (Neuchâtel) à 7'43"6. 10. Patrick Mayoraz (Cornaux) à 8'30"6.
Elites (20-29 ans): 1. Gilles Bailly (Orvin) 36'46". 2. Pierre Fournier (Vallorbe) à 0'25"8. 3. Alexandre Rognon (F-Le Belieu) à 1'08"5.
Général: 1. Gilles Bailly 1 h 44'09"9. 2. Pierre Fournier à 1'40"5. 3. Alexandre Rognon à 3'20"6.
Seniors I (30-39 ans): 1. Jean-Michel Aubry (Cortailod) 37'21"1. 2. Fabrice Salsetti (Gals) à 0'32"4. 3. François Glauser (Montmollin) à 1'01"2.
Général: 1. Jean-Michel Aubry 1 h 46'47"3. 2. Fabrice Salsetti à 0'50"9. 3. François Glauser à 1'33"9.
Seniors II (40-49 ans): 1. René Bel (Le Cerneux-Péquignot) 38'16"3. 2. Elvas Aires (Les Breuleux) à 2'19"0. 3. Jean-François Junod (Boudry) à 3'04"8.
Général: 1. René Bel 1 h 48'58"0. 2. Jean-François Junod à 0'02"7. 3. Michel Hunkeler (Comondrèche) à 9'59"0.

Vétérans I (50-59 ans): 1. Claude Dörflinger (Corcelles) 42'14"8. 2. Harry Huber (La Chaux-de-Fonds) à 0'32"8. 3. Serge Furrer (Bevaix) à 1'25"5.
Général: 1. Claude Dörflinger 1 h 59'48"6. 2. Harry Huber à 0'51"2. 3. Serge Furrer à 3'01"4.
Vétérans II (60 ans et plus): 1. Albrecht Moser (Perles) 46'31"7. 2. Armin Schaller (Neuchâtel) à 0'28"5. 3. Jean-Louis Juncker (Boudry) à 4'16"4.
Général: 1. Armin Schaller 2 h 12'43"0. 2. Albrecht Moser à 1'21"3. 3. Jean-Louis Juncker à 7'28"7.
Juniors (16-19 ans): 1. Christophe Verniers (Savagnier) 40'10"5. 2. Yannick Schneeberger (La Chaux-de-Fonds) à 0'32"5. 3. Michael Verniers (Savagnier) à 1'26"6.
Général: 1. Yannick Schneeberger 1 h 54'11"0. 2. Christophe Verniers à 1'47"8. 3. Michael Verniers à 1'52"4.

DAMES

Toutes catégories: 1. Angéline Joly (Travers) 40'55"6. 2. Ludivine Dufour (Les Bioux) à 1'49"4. 3. Tiffany Langel (La Sagne) à 3'19"2. 4. Christiane Bouquet (Sainte-Croix) à 4'15"0. 5. Laurence Yerly (Dombresson) à 4'39"0. 6. Marianne Stalder (Les Breuleux) à 5'01"6. 7. Christelle Jouille (Les Brenets) à 6'44"2. 8. Marianne Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 7'09"4. 9. Claudia Hossmann (Nidau) à 7'22"8. 10. Perrine Truong (Môtiers) à 7'31"9.
Général: 1. Angéline Joly 2 h 00'42"1. 2. Ludivine Dufour à 2'14"8. 3. Laurence Yerly à 5'47"1. 4. Christiane Bouquet à 7'01"2. 5. Christelle Jouille à 15'06"3. 6. Marianne Cuenot à 15'22"8. 7. Perrine Truong à 16'15"9. 8. Claudia Hossmann à 17'14"8. 9. Vinciane Cohen-Cols (Savagnier) à 17'21"7. 10. Audrey Virgilio (Fleurier) à 18'20"5.

Dames I (20-29 ans): 1. Ludivine Dufour (Les Bioux) 42'45"0. 2. Marianne Stalder (Les Breuleux) à 3'12"2. 3. Claudia Hossmann (Nidau) à 5'33"4.
Général: 1. Ludivine Dufour 2 h 02'56"9. 2. Claudia Hossmann à 15'00"0. 3. Nathalie Benoit (La Chaux-de-Fonds) à 17'04"8.
Dames II (30-39 ans): 1. Angéline Joly (Travers) 40'55"6. 2. Laurence Yerly (Dombresson) à 4'39"0. 3. Christelle Jouille (Les Brenets) à 6'44"2.
Général: 1. Angéline Joly 2 h 00'42"1. 2. Laurence Yerly à 5'47"1. 3. Christelle Jouille à 15'06"3.
Dames III (40-49 ans): 1. Christiane Bouquet (Sainte-Croix) 45'10"6. 2. Marianne Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 2'54"4. 3. Vinciane Cohen-Cols (Savagnier) à 3'31"0.
Général: 1. Christiane Bouquet 2 h 07'43"3. 2. Marianne Cuenot à 8'21"6. 3. Vinciane Cohen-Cols à 10'20"5.

Dames IV (50 ans et plus): 1. Colette Ryser (F-Mortevaux) 57'01"9. 2. Silvana Ferrari (Couvry) à 1'47"0. 3. Dora Meisterhans (Boudry) à 2'04"9.
Général: 1. Colette Ryser 2 h 38'25"6. 2. Charlotte Wyss (La Chaux-de-Fonds) à 1'17"6. 3. Silvana Ferrari à 4'18"5.
Juniors (16-19 ans): 1. Tiffany Langel (La Sagne) 44'14"8. 2. Perrine Truong (Môtiers) à 4'12"7. 3. Audrey Virgilio (Fleurier) à 5'16"0.
Général: 1. Perrine Truong 2 h 16'58"0. 2. Audrey Virgilio à 2'04"6. 3. Julie Cramez (La Chaux-de-Fonds) à 15'01"5.

KID'S TOUR BCN

Garçons
Cadets (14-15 ans): 1. Fabrice Grandjean (La Chaux-de-Fonds)

12'39"1. 2. Gaspard Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 0'00"1. 3. Jérémy Jubin (Le Locle) à 0'07"3.
Ecoliers A (12-13 ans): 1. Clyde Engel (Saint-Blaise) 13'39"0. 2. Yannick Chautems (Bôle) à 0'01"6. 3. Céline Gigandet (Les Breuleux) à 0'18"2.
Ecoliers B (10-11 ans): 1. Antoine Grandjean (La Chaux-de-Fonds) 8'47"0. 2. Yan Fatton (Dombresson) à 0'01"5. 3. Victor Feuz (Bevaix) à 0'03"6.
Ecoliers C (9 ans et moins): 1. Arnaud Puemi (Boudry) 9'20"2. 2. Maxime Lacreuse (Dombresson) à 0'12"2. 3. Archibald Soguel (Neuchâtel) à 0'20"8.

Filles

Cadettes (14-15 ans): 1. Tiffany Langel (La Sagne) 12'48"7. 2. Leila Wütschert (Cortailod) à 1'49"5. 3. Lara Rossi (La Neuveville) à 1'56"9.
Ecolières A (12-13 ans): 1. Lauriane Fatton (Noiraigue) 14'27"6. 2. Sandrine Racine (Le Landeron) à 0'39"6. 3. Alice Schaad (Boudry) à 0'55"0.
Ecolières B (10-11 ans): 1. Coralie Gibson (Cortailod) 9'34"1. 2. Carine Mäder (Le Brouillet) à 0'12"5. 3. Lea Mettler (Nods) à 0'20"7.
Ecolières C (9 ans et moins): 1. Julie Delay (Les Ponts-de-Martel) 10'24"3. 2. Carole Marullaz (Colombier) à 0'16"8. 3. Margaux Deagostini (Colombier) à 0'26"6.

Prochaine étape: mercredi 11 mai aux Ponts-de-Martel.

Les classements intégraux sont disponibles sur internet aux adresses suivantes: www.lexpress.ch, www.limpartial.ch et www.sportplus.ch. /réd.

LE P'TIT TOUR

Un vrai chef!

Lors de la course des écoliers C (9 ans et moins), un petit bout de chou a fait sensation. Arthur Lopez (Corcelles), né en 2001 (!), a en effet dû fendre le peloton des plus grands – qui attendaient leur départ à eux – avant de rejoindre l'arrivée, dernier mais avec un sourire jusqu'aux oreilles. Il a même piqué un sprint pour passer la banderole. Bravo Arthur, toi, t'es un vrai chef! /PTU

La galère pour parquer

La Chaux-de-Fonds vivait à l'heure du sport mercredi soir, à deux endroits bien distincts mais pratiquement à la même heure. Neuchâtel Xamax affrontait Bâle à la Charrière et le Tour du canton faisait escale aux Mélézes, d'où quelques soucis de parking. Ainsi, le parking officiel du Tour du canton affichait déjà complet aux alentours de 15 h 50! On imagine que certains coureurs ont dû tourner longtemps avant de trouver l'une des rares cases encore innocentes...

Trop pressé

La cérémonie des enfants ayant pris du retard, des petites têtes blondes se sont entraînées à grimper sur les marches du podium. Il n'y avait bien évidemment pas de place pour tout le monde et ça se bousculait sec pour figurer au sommet. Ce qui devait arriver arriva: un gamin est tombé la tête la première sur la caisse contenant les billets pour le tirage au sort! Pas sûr qu'il recommencera de sitôt à brûler les étapes vers la gloire...

Nostalgie...

Le Tour 2005 est le 20^e du nom. Pour fêter cet anniversaire, les organisateurs ont déployé aux Mélézes 20 mètres de **banderoles commémoratives** (photo Galley) retraçant chaque édition, avec des articles de l'époque. Un peu de nostalgie ne fait jamais de mal... /DBU

